

EL LIBRO DE LA CASA

Un Mensaje en el calendario de cumpleaños de Facebook recuerda al más del millar de amigos que tiene la Casa de Guadalajara en Madrid en esta red social su 79 aniversario, que fue el 4 de junio. La principal novedad en esta efeméride, además del difícil momento que atraviesa la entidad por la falta de subvenciones, es la presentación del libro del investigador y escritor de Atienza, Tomás Gismera, que titulado Guadalajara en la savia de Madrid. Casa de Guadalajara: origen, pasado y presente, constituye todo un documento sobre la historia de la entidad, nunca antes contada con tanto orden y precisión, así como del propio asentamiento de las gentes de la provincia en la tierra madrileña.

El libro, con numerosos datos estadísticos resultado de muchas horas en archivos y hemerotecas, es todo un homenaje a las personas que han hecho algo por la Casa a lo largo de su devenir, así como un repaso de acontecimientos y momentos que lo convierte en un texto interesante y de agradable lectura.

Recordar es revivir para quienes fueron testigos o partícipes del pasado y aprender para las generaciones más jóvenes que pueden no entender la importancia de la labor y del sentido que como refugio y lugar de encuentro tuvo la Casa entre las gentes llegadas a Madrid desde todos los puntos de la provincia en unos tiempos en que la distancia por las malas comunicaciones y los pocos recursos económicos era abismal y la añoranza por la tierra de origen aún más grande.

La inauguración de la sede, en 1961, contó con más de mil quinientos alcarreños apretujados en sus estancias, lo que da idea del cariño y entusiasmo con que se gestó, pensando en llegar a la cifra de dos mil socios. En sentido actual, lógicamente, es otro.

Pero sigue siendo punto de reunión, de presentación de libros, de conferencias y exposiciones sobre la provincia. Es y siempre será como su nombre ya define la Casa de los guadalajareños en Madrid, un lugar entrañable en el que se respira el cariño por todo lo que tiene que ver con nuestra patria chica.

Felicidades a Gismera, al alma-mater durante las últimas décadas, José Ramón Pérez Acevedo y a los distinguidos de este año, Luis Monje y Javier Blánquez, muy vinculados a nuestro periódico. Larga vida y mucha suerte para nuestra Casa en Madrid.

Pedro Villaverde Martínez

Nueva Alcarria, viernes 8 de junio de 2012